



## A l'écoute de la jeunesse



Dans notre Commune, les jeunes de 12 à 20 ans représentent un peu plus de 12% de la population. Il s'y ajoute les élèves de l'école secondaire et les étudiants du CPNV qui montent chaque jour suivre leurs cours et passent une grande partie de leur temps sur notre territoire.

La jeunesse représente ainsi une frange importante de notre population. Infrastructures scolaires, formatives, sportives et culturelles leur permettent de se rencontrer, d'échanger, de s'intégrer.

Si une grande partie des jeunes se porte bien et participe à la vie sociale et publique régionale, il existe toutefois un petit nombre d'adolescents et jeunes adultes qui connaissent des difficultés : isolement social, décrochage scolaire, incivilités, problèmes psychologiques, dépendances, confrontations envers leurs familles, les aînés ou les autorités. La crise sanitaire que nous avons connue a malheureusement encore péjoré cette situation.

Il est important de prendre conscience de ce phénomène d'actualité pour de nombreuses communes et de tenter de trouver des solutions pour permettre à toutes et tous de (re-)trouver leur place dans notre société, d'y participer activement, dans une notion de cohésion, de partage et de respect mutuels.

La Municipalité a ainsi mis sur pied un groupe de travail constitué de professionnels qui se trouvent quotidiennement en lien direct avec les jeunes. Son objectif premier est de dresser un état des lieux de leur santé, tant sociale que psychologique, mais aussi des services, associations et lieux dans lesquels ils peuvent s'épanouir ensemble et se construire en tant que futurs adultes. Ce bilan permettra de poser des actions concrètes pour favoriser la prévention, l'intégration et le bien-être de cette partie importante et parfois fragile de notre population. Enfin, la définition d'une politique communale de la jeunesse donnera des axes stratégiques aux autorités politiques pour les années à venir.

## Sainte-Croix

### Commune en Santé

Obtenu en 2018 grâce à 22 actions en faveur de la santé, ce label a été octroyé pour une période de 3 ans.

La Municipalité a décidé de poursuivre ses efforts en faveur de la santé de toutes et de tous et de procéder au renouvellement du label. Ainsi, durant ces prochains mois, nous allons établir un bilan des actions qui avaient été déployées et réfléchir aux prochaines stratégies à envisager pour maintenir et promouvoir le bien-être de la population locale.



### L'atelier philo, l'art de Vivre ensemble

En matière de prévention de la jeunesse, c'est le projet le plus concret et le plus parlant qui a été soutenu par la Municipalité en 2021.

A ce jour, une quinzaine d'ateliers philo ont été proposés les mercredis aux enfants de 7 à 10 ans. Le but de cette action est de leur permettre de se retrouver, apprendre à partager leurs points de vue et acquérir confiance en eux-mêmes et envers les autres, mais également de progresser ensemble dans la bienveillance.

### Solidarité avec l'Ukraine

Dans le canton de Vaud, c'est l'Etablissement vaudois d'accueil des migrants (EVAM) qui est chargé de gérer le dispositif d'accueil pour les familles ukrainiennes ainsi que les nombreux élans de solidarité et de bénévolat. La page [www.evam.ch/ukraine](http://www.evam.ch/ukraine) regroupe toutes les Informations importantes pour celles et ceux souhaitant héberger ou soutenir les personnes qui arrivent actuellement en Suisse en provenance d'Ukraine.

L'Etat de Vaud a également créé une page regroupant des informations à destination des réfugié·e·s et du public. En raison de la situation en constante évolution, la commune de Sainte-Croix vous recommande de consulter régulièrement les informations fournies par L'Etat de Vaud à l'adresse [vd.ch/ukraine](http://vd.ch/ukraine)